

DOUANE

# Un sommet sur les guichets uniques

Madagascar accueille la Conférence internationale sur les guichets uniques. La facilitation des échanges commerciaux est au cœur des débats.

**U**NE rencontre de haut niveau. Madagascar abrite, depuis hier jusqu'à demain, la troisième édition de la Conférence internationale sur les guichets uniques, organisée par l'Alliance africaine pour le commerce électronique (AAACE). L'évènement se tient au Carlton à Anosy, avec la présence de 97 participants étrangers, issus de 36 pays. Une présence massive qui donne toute sa dimension internationale à la rencontre.

Celle-ci est axée sur le thème « plus loin dans la facilitation des échanges avec interconnectée des systèmes ». Plusieurs hautes personnalités nationales et internationales ont marqué de leur présence la conférence.

« La marche vers le processus d'informatisation, la mise en place des standards du commerce international par le biais des guichets uniques, le changement général de nos pratiques en général dans les échanges internationaux est irréversible. Il nous appartient de faciliter cette évolution, et surtout de ne pas constituer un facteur



PHOTO : MAMY MAEL

**Le directeur général des Douanes, Vola Razafindramiandra (à dr.) discutant avec le nouveau ministre des Finances, Lantoniaina Rasoloelison (au centre)**

de blocage », déclare Vola Razafindramiandra, directeur général des douanes.

## Une avancée majeure

L'objectif final dans l'installation des guichets uniques est de dématérialiser les procédures pour que les documents électroniques remplacent progressivement les documents en papier. La mise en place de Tradenet et le module Midac qui met en réseau tous les ministères et départements délivrant les autorisations d'importation, constitue ainsi une des avan-

cées majeures effectuées par l'administration douanière malgache avec ses partenaires, dont la société Gasynet. Madagascar, grâce à son administration douanière, fait sans aucun doute partie des pays les plus avancés en Afrique en matière de guichet unique.

Mais l'objectif de cette rencontre est surtout d'échanger des informations et des expériences pour s'informer sur les pratiques dans les autres pays. « Cette conférence internationale est une occasion exceptionnelle de rencontrer des spécialistes, voire des visionnaires et probablement des parte-

naires. Au cœur des sujets qui sont traités, des experts et des professionnels de haut niveau partageront leurs visions, leurs projets et leurs expériences », précise Pascal Besançon, directeur général de la société Gasynet.

Une vingtaine de conférenciers de haut niveau interviennent durant ces trois jours. Une dizaine de stands avec la participation des principaux organismes partenaires de l'évènement, ainsi que de quelques pays peuvent également être visités près de la salle de réunion du Carlton.

**Mahefa Rakotomalala**